

Medienmitteilung #MoveTheDate Switzerland, April 2023

Wer hat den Knall gehört? Schweizer Overshoot Day darf nicht unbemerkt bleiben!

Am 13. Mai 2023 ist es wieder so weit: Am Schweizer Overshoot Day hat die Schweiz ihre natürlichen Ressourcen für ein Jahr aufgebraucht und lebt von der Substanz. Mit einer Aktionskampagne im Mai macht #MoveTheDate Switzerland darauf aufmerksam und gibt Anregungen, um diese Entwicklung zu bremsen.

«Der Overshoot Day, der Tag also, an dem alle natürlichen Ressourcen aufgebraucht sind und wir sozusagen ‹auf Pump› leben, findet viel zu früh statt. Für die Schweiz ist das am 13. Mai der Fall.» so Nina Schaller von #MoveTheDate Switzerland. «#MoveTheDate Switzerland will den Overshoot Day dorthin bringen, wo er hingehört: in das Bewusstsein der Menschen – und an das Jahresende!»

Overshoot Day: Die Schweiz ist der Welt weit voraus.

Wissenschaftler:innen vergleichen jedes Jahr, wie viele natürliche Ressourcen wir verbrauchen und in welchem Mass sich diese in der gleichen Zeit erneuern können. Sobald in einem Jahr die Menschheit mehr nimmt, als der Planet nachliefern kann, ist der Earth Overshoot Day erreicht. 2022 fiel dieser Tag auf den 28. Juli.

Noch dramatischer sieht es für die Schweiz aus: Der Tag, an dem die Schweizerinnen und Schweizer mehr natürliche Ressourcen verbraucht haben, als der Planet nachliefern kann, fällt bereits auf den 13. Mai, also mehr als 2 Monate vor dem Rest der Welt!

#MoveTheDate Switzerland: bremsen und umkehren! Aktionstage im Mai

Nina Schaller stellt fest: «Das passt eigentlich nicht zu uns Schweizerinnen und Schweizern. Wir leben auch sonst nicht von der Substanz, sondern sparen lieber etwas an. #MoveTheDate Switzerland zeigt deshalb Wege, wie wir das auch mit den natürlichen Ressourcen machen können!»

Im Mai führt #MoveTheDate Switzerland rund um den Schweizer Overshoot Day zusammen mit Partnern eine Aktionskampagne zum Thema «Wohnen und Energie» durch. Mit guten Beispielen und einfach umsetzbaren Tipps und Tricks sollen die Menschen in der Schweiz zu nachhaltigerem Wohnen inspiriert werden:

- «Moverstories»: Einblicke in die Arbeit und Projekte der Partner mit Fokus «Wohnen und Energie»
- «Energie-Hacks» mit prominenten Botschafter:innen wie Gülsha Adilji oder Noah Bachofen sowie «Wohn-Hacks» mit praktischen Alltagstipps
- Ausblick: Am 26. und 27. Mai finden die «Bring- und Holtage» im HB Zürich statt. Mehr Informationen folgen in Kürze.

Gemeinsam schieben mit verschiedenen Partnern

#MoveTheDate Switzerland spannt mit Partnern zusammen, um gemeinsam den Schweizer Overshoot Day zu verschieben.

EnergieSchweiz unterstützt #MoveTheDate Switzerland während des gesamten Jahres und im Rahmen der Aktionskampagne 2023: «Gemeinsam mit #MoveTheDate Switzerland machen wir darauf aufmerksam, wie eng verwoben Wohnen und Energie sind. Durch einen bewussten und effizienten Umgang mit Energie wird zukunftsfähiges Wohnen möglich.»
Emilia Minardi, Fachspezialistin Kommunikation EnergieSchweiz

Die Initiatorenpartner der Aktionskampagne sind:

- IKEA Schweiz: «Wir lieben und fördern innovative Projekte rund ums Wohnen. In unseren Zweite Chance Märkten hauchen wir Ikea-Möbeln ein zweites Leben ein und schauen so, dass wir das Leben unserer Möbel verlängern können. So wird zirkuläres, klimabewusstes Wohnen möglich.» Offir Possu Estay, Communication Business Partner IKEA Schweiz
- SENS eRecycling: «Oft liegen Elektro-Geräte ungenutzt in unseren vier Wänden herum. Wir vergessen, dass wir sie überhaupt noch haben. Genau deshalb unterstützen wir von SENS eRecycling die Kampagne von #MoveTheDate Switzerland. Gemeinsam motivieren wir die Bevölkerung dazu, nicht mehr gebrauchte Elektrogeräte loszulassen und sie zurück in den Kreislauf zu bringen.» Sabrina Bjöörn, Stv. Geschäftsführerin SENS eRecycling
- Die Stadt Zürich: «Mit der Strategie Circular Zürich und konkreten Massnahmen verfolgen wir die Vision, dass Wirtschaft und Gesellschaft nachhaltig gestaltete Produkte

verwenden und möglichst lange im Kreislauf behalten. Dafür braucht es ein Umdenken von uns allen. Deshalb unterstützt die Stadt Zürich #MoveTheDate Switzerland und die Bring- und Holtage im HB Zürich» Stadtrat Andreas Hauri, Vorsteher des Gesundheits- und Umweltdepartements

Weitere Partner, die die Aktion unterstützen:

brocki.ch, Ricardo, 2nd Peak, Verein Getränkekarton-Recycling Schweiz, kooky, planted, Terra21 Foundation, ImpactHub Zürich, OnePlanetLab, ShopVille, Veloblitz

Kontakt

Nina Schaller

079 209 24 43

nina@movethedate.ch

Milena Bärtschi

079 832 65 04

milena@movethedate.ch

Über #MoveTheDate Switzerland

#MoveTheDate Switzerland wurde im Oktober 2019 lanciert und wurde durch den Migros-Pionierfonds ermöglicht. Seitdem wächst die aktive Community rasant an. Hacks zum selber Ressourcen schonen und innovative Gründer:innen-Geschichten zeigen: Die Schweiz ist voll von cleveren Ideen und Unternehmen.

www.movethedate.ch